

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Año 20.

Mahón, martes 8 Mayo 1900.

N.º 5.676

SECCION POLITICA

Lo que debe decirse y lo que no se debe decir

(Máximas de gramática "parda" para uso de los que deseen vivir tranquilos en este bajo mundo—y tan "bajo" como es!)

(CONCLUSIÓN)

SOCIOLOGIA

DEBE DECIRSE: Que los maestros de escuela (esos tontos que tras de enseñar no cobran) perciben—cuando los perciben—sueldos superiores á sus méritos.

Que si esos maestros no cobran al contado (habiendo casos en que sus devengos tienen cuatro años de retraso) débese á que es preferible cobren sus sueldos al día los toreros de fama, aunque el haber de cualquiera de ellos, diario, sea el que correspondiera, al año, á seis maestros de instrucción primaria.

Que es más culto y civilizado el espectáculo del pueblo, acudiendo á las Plazas de Toros, que á las escuelas.

Que las 6.000 pesetas que por cada corrida cobra el espada de turno, hacen más por el Progreso y la Regeneración que las 500 ó 600 que cada doce meses recibe (ó debía recibir) cada maestro ó maestra.

Que el obrero en España es el mejor remunerado de todos los obreros del mundo.

Que, si bien es cierto que en Andalucía hay miles de trabajadores que tras de trabajar corporalmente 16 horas diarias perciben setenta céntimos de sol á sol, no es menos exacto que en otros puntos (Castilla por ejemplo) reciben, por otras tantas horas y análogo trabajo, 1 peseta ó 5 reales vellón, con lo cual tienen sobrado claro es! para mantener y vestir á sus familias, casa, instrucción, etc.

¡Si se quejan, es de vicio! Que los proletarios deben (deben, eh?) respeto y subordinación, obediencia y cariño á los amos que los explotan como á esclavos, comercian-do con su sudor y retribu-

yéndoles por una penosa faena algunas perras chicas, mientras el amo se redondea y enriquece.

Que el derecho de propiedad, diga lo que diga Jesucristo, es lógico, natural, y consecuencia inmediata de las leyes cristianas.

Y que, el que por chiripa, haya nacido pobre teniendo el mismo derecho que otros para nacer rico, y por esa coincidencia debida á los *inevitable*s designios etc. se halle más próximo á presidio que los que vieron la luz con todas sus necesidades cubiertas, ese si se vé precisado á robar para comer ó á matar para vivir, debe—y eso es de cajón—dar todavía gracias á El que quiere probar su fortaleza y acrecentar sus méritos para optar al prometido Paraíso celeste, ofrecido á los buenos. Amen.

NO DEBE DECIRSE: Que las naciones prósperas é ilustradas son las que abominan de los salvajes espectáculos taurinos y dedican el máximun de su riqueza al fomento de la instrucción pública.

Ni que los maestros de escuela son hoy, en España, unos mártires que debían ser considerados como los apóstoles modernos, representantes de las verdaderas ideas de Cristo.

Ni que los—toreros tan faltos de cultura como sobrados de chulería y tonto orgullo—son seres, no sólo inútiles á la Humanidad, sino también perniciosos y depresivos para ella.

Ni que los miles de duros (de duros, conste) que se derrochan en cada uno de esos bárbaros espectáculos, tendrían más racional y humana aplicación si se dedicaran á ilustrar á sus semejantes analfabetos ó á reformar las equivocaciones injustas del que debiendo crearnos á todos en idénticas condiciones materiales, intelectuales y morales, lo hizo á su arbitrio, exigiendo mucho al que nada había recibido y tolerando más al que más dinero tenía (funerales, misas, sufragios, bendiciones, etc.)

Ni que el obrero—el predicto de Jesús—debe ser tan «amo» como el que hoy le saquea, puesto que tienen idéntico origen y análoga finalidad.

Ni que, por último, se debe protestar en todos los tonos y á todas las horas contra las desigualdades sociales y las inicuas canalladas de que siempre es víctima el pobre, el pobre y el pobre.

Capitalistas y burgueses, de alto ó bajo bordo, lo mismo los que, millonarios, sostenéis miles de obreros, que los más modestos que sólo tienen un criado: seguid, seguid vuestra marcha; chupad hasta el último hábito de vida de vuestros mercenarios: la escoba que os ha de barrer no está, (en España, al menos) dispuesta para funcionar hoy. Pero llegará el día en que funcione... y funcione bien.

Mientras os dure esta buena vida, lo mismo vosotros que los que con vuestras ideas simpaticen, debeis, si quereis ser el ojito derecho de la gente morigerada y de orden, tirándoos la gran marcha, comiendo bien y trabajando mal, debeis, digo, decir lo que os aconsejo y callar lo que os indico.

JOSÉ VIDAL.

(De "La Palestra",—Santa Cruz de Tenerife—Islas Canarias.)

SECCION DE NOTICIAS

La Dirección general de Sanidad ha publicado en la «Gaceta» de Madrid una circular dirigida á los gobernadores civiles de las provincias, recordándoles el cumplimiento de la Real orden de 15 de Octubre del 98, en vista de que hoy termina el plazo de seis meses concedido para el uso de feretros metálicos, á fin de que desde dicho día no se empleen más que los de madera de pino sangrado, sin nudos ni mezclas desinfectantes, no permitiéndose las maderas compactas, ni recubrir las que no lo sean sino con paño ó tejidos análogos, que determina la disposición 6.ª de la referida Real orden, haciéndose responsable á los Ayuntamientos, ó á la representación de los Sacramentos ó Archicofradías en su caso, de toda inhumación que se verifique en los cementerios de feretros metálicos, á no ser que el cadáver esté embalsamado; á cuyo efecto, deberá abrirse en los cementerios un libro registro, que habrá de estar foliado

y firmado por el gobernador en su primera y última hoja.

Es proverbial en España aquello de «hecha la ley hecha la trampa» de aquí que ahora que la Compañía Arrentaria de tabacos ha subido los precios y ha bajado la calidad, se preocupen los que tienen el feo vicio de fumar, de la manera cómo podrán hacerlo, económicamente y bien burlando á la Tabacalera.

Con este objeto se han ideado fórmulas y mezclas para obtener la misma calidad á igual precio que antes; aquí daré á conocer una fórmula en virtud de la cual los cigarros ordinarios adquieren el aromático sabor de los habanos.

Para ello se sumerge el tabaco, por espacio de un cuarto de hora en la siguiente composición:

Estracto fluido de valeriana	25 partes
Elter butílico	20 »
Tintura de haba tonka	200 »
Alcohol de vino de 40°	500 »

Dicen los que han fumado tabaco macerado en este baño, que no echaron de menos las marcas Henry Clay y los exquisitos cigarros de Vuelta Abajo.

El Congreso de los Estados Unidos ha autorizado al subsecretario de Estado para que compre el barco submarino «Holland» y para que se construya una escuadrilla de torpederos submarinos de tipo igual, destinados á la defensa de las costas y puertos de la república.

Consultado el almirante Dewey sobre la conveniencia de hacer la adquisición del «Holland», declaró ser partidario acérrimo de los submarinos. «Estoy convencido, dijo Dewey, que si los españoles hubiesen tenido no más que un par de submarinos en la bahía de Manila no habría yo podido entrar jamás en ella.»

Estas declaraciones influyeron mucho en que la comisión naval encargada de dar dictámen votara unánimemente el acuerdo de la compra del «Holland».

El presidente de la Unión Nacional Sr. Paraiso ha dicho contestando á las declaraciones del Sr. Silvela hechas en el último Consejo de ministros respecto al fracaso del directorio de aquel partido que el gobierno debe evitar el choque con la unión nacional, que ocurrirá indefectiblemente si el gobierno continúa extraviando la opinión.

Después añadió el Sr. Paraiso:—Estamos en Madrid todos para compartir la responsabilidad de haber publicado el manifiesto y de cuantos sucesos ocurran en España.

LA GUERRA ANGLO-BOER

COMENTARIOS

Aunque los boers han abandonado el pueblo de Thabauchú, es evidente que se han establecido en fuerzas considerables en buenas posiciones situadas al Nordeste de dicha población, impidiendo á la vanguardia del ejército británico que se mueva libre-

mente hacia Kroonstadt. Prueba de ello es el combate cuyos resultados ignoramos, que con ellos ha tenido que sostener una parte de la 8.ª división que manda el general Rundle, apoyada por las brigadas 3.ª y 4.ª de caballería de la división French.

Estos encuentros le señalan ya á lord Roberts lo que se le espera en Wynburg probablemente y en Kroonstadt con certitud completa.

Siendo probable que á estas horas se sepa ya en Pretoria que la comisión transvaaliense de la paz que se halla actualmente en Holanda, nada en absoluto tiene que esperar ni de los gobiernos de Europa ni de los Estados Unidos, es seguro que el presidente Krüger ha ordenado á los caudillos federales que extremen la resistencia contra los imperiales, pues de las armas depende exclusivamente el que los ingleses realicen ó no su ambicioso sueño de ser dueños absolutos de Africa desde el Cairo á la Colonia del Cabo.

TELEGRAMAS

Carrington llegó á Beira

París 2.

Sábase ya oficialmente la llegada á Beira del general inglés Carrington, quien fué cordialmente recibido por el gobernador de la colonia, cuyas tropas portuguesas revistó.

Después de inspeccionar Carrington el campamento inglés de Banboo Creek, salió directamente para Marandellas, población que dista 350 millas de Beira y 25 de Salisbury, capital de la Rhodesia.

Créese difícil que Carrington pueda, por muy aprisa que organice y mueva sus fuerzas, hallarse antes de terminar el corriente mes en las cercanías de Mafeking.

Viveres para los boers

Amsterdam 2.

Como señal infalible de que las repúblicas sudafricanas tratan de luchar hasta el último extremo por su independencia y morir antes que ser súbditas de la odiada Inglaterra, continúan los gobiernos de Pretoria y de Kroonstadt comprando cantidades enormes de viveres.

A consecuencia de dichas compras ha descargado el vapor alemán «Herrög» en Lorenzo Marques más de 3.000 toneladas de provisiones de diferentes clases que han sido inmediatamente expedidas por camino de hierro al Transvaal.

La catástrofe de Johannesburg

París 2.

A consecuencia de la catástrofe ocurrida en la factoría de municiones de Johannesburg que todo el mundo atribuye á la traición inglesa ha dispuesto el gobierno que dentro del plazo de 48 horas salgan del territorio confederado todos los ingleses que en el mismo residan, excepción hecha de algunos, muy pocos, de cuya honradez no duda nadie.

La suscripción abierta en Pretoria para socorrer á las familias de las víctimas de la explosión asciende ya á 4.000 libras esterlinas.

Confíase en que dentro de muy pocos días y habilitando algunos terrenos anexos á la que fué factoría Biggie se podrán reanudar los trabajos de confección de proyectiles para la artillería boer.

Noticias de Mafeking

Londres 2.

Se han recibido telegramas particulares diciendo que los sitiados de Ma-

feking rechazaron un tremendo asalto de los boers, causándoles considerables pérdidas.

Se observa en Mafeking que cada día aumenta el número de los boers sitiadores y que éstos se ocupan ahora en destruir el ferrocarril del Sur, por el cual podrían llegar auxilios á la plaza.

Enemigo y caballero

París 2.

La lápida que, pagada de su propio bolsillo, ha hecho colocar el general inglés lord Methuen en el punto en donde descansan los restos mortales del malogrado coronel francés Villebois Mareuil, lleva la inscripción siguiente que tanto honra al difunto coronel como al noble general inglés:

«A la memoria del conde Villebois Mareuil, coronel de la legión extranjera francesa y general del ejército transvaaliense, muerto en el campo del honor cerca de Roshof el 5 abril de 1900. Requiescat in pace».

De la guerra

París 2.

En los últimos despachos de Mafeking participan que la guarnición de aquella plaza puede sostenerse todavía dos meses.

—Dicen de Bloemfontein que la mayor parte de los boers que abandonaron el Sur de Orange, se dirigen hacia Winsburgo.

—En Boshof, 400 boers atacaron las avanzadas inglesas, siendo rechazados.

Un encuentro

París 2.

Según las últimas noticias de Orange, los boers han tenido un encuentro con tropas inglesas cerca de Karee Siding.

Entablóse un violento combate, cuyos resultados son desconocidos.

Con los boers

París 2.

Dicen de San Petersburgo que 12 oficiales de la sección aerostática, han resuelto marchar á alistarse en las filas boers, llevando globos para utilizarlos en la campaña.

Últimos Telegramas

Madrid 3, 5'45 t.

Los despachos de los Estados Unidos dicen que preocupa allí la atención pública el aumento del socialismo en aquella república.

Se han hecho imponentes y numerosas manifestaciones en las grandes ciudades, tomando parte en ellas muchas corporaciones obreras, poniéndose de relieve las fuerzas socialistas yankees.

Los sindicatos obreros de Boston, Chicago y New-York han desplegado gran actividad en la propaganda de las ideas socialistas, consiguiendo arraigarlas.

Se anuncian muchas huelgas en diferentes ciudades.

Ha salido de Port-Said el vapor «León XIII», con rumbo á Barcelona.

Este vapor conduce una compañía de matables.

París 3, 8'30 n.

En Londres ha publicado esta tarde el ministerio de la Guerra un parte oficial del mariscal Roberts, quien desde Bloemfontein dice que el general Ian Hamilton al frente de la división de infantería montada, obligó

á los boers á evacuar las posiciones que ocupaban en el South-Neck.

El general Hamilton estaba últimamente acampado en Jacobsend, con objeto de dar algún descanso á su columna.

Las bajas que han tenido los boers en los combates á que se refiere el parte oficial, ascendieron á 12 muertos y 40 heridos. Entre estos últimos hay un oficial alemán y dos oficiales franceses; y además el comandante de una legión extranjera.

Madrid 3, 9 n.

Parece que para solemnizar el cumpleaños del Rey, se propone el Sr. Silvela conceder algunas grandezas de España, que bien pudiera ser una compensación otorgada á algunos ministeriales disgustados por la lista de senadurías vitalicias.

—Tenemos entendido que en atención á que fué muy limitado el indulto de enero último, con ocasión de ser los días del rey, se otorgará muy pronto uno más amplio y general en el presente mes, solemnizando de esta suerte el cumpleaños del joven monarca.

París 3, 9 n.

Los telegramas de Berlín dicen que finalmente el Gobierno, ó sea el emperador, se resigna á las reducciones que la Comisión de Presupuestos del Reichstag ha hecho en las consignaciones para aumentar la Armada.

Madrid 3, 10'25 n.

El arriendo de los arbitrios en los puertos francos de Canarias ha sido adjudicado, mediante el concurso que noticié, al marqués de Guisla.

Madrid 4, 10 m.

«El Liberal» atribuye al Sr. Sagasta las siguientes palabras:

«Las Cámaras de Comercio están á caballo y en el primer movimiento de avance envuelven al gobierno y acaban con él.»

Así sea.

Echegaray en el Senado

Explicando su aceptación de la senaduría vitalicia, ha declarado el Sr. Echegaray lo siguiente:

«Aunque agradeciendo mucho al Sr. Silvela la merced que quería otorgarme, le manifesté mi propósito de no aceptarla, por estar firmemente resuelto á no volver á la vida política, de la que tan alejado me encuentro.»

Á esta negativa me opuso el jefe del gobierno una serie de consideraciones, siendo la principal la de que, considerando él la Alta Cámara como un cuerpo eminentemente social, y teniendo el propósito de llevar á su deliberación importantes reformas de carácter social y científico, quería reunir en ella un núcleo de hombres técnicos, profundos conocedores de esas materias, y que vayan allí, no como políticos, si no como valiosos elementos que ilustren las deliberaciones.

Nuevamente insistí en mi negativa, y de nuevo el Sr. Silvela me argumentó diciendo, que la aceptación por mi parte de la senaduría vitalicia, no implicaba en modo alguno que él quisiera sumarme en las filas ministeriales.

Acepté el ofrecimiento del Sr. Silvela, después de recabar en absoluto mi libertad de acción, y de hacer constar de un modo terminante y claro que no me sumo ni me sumaré á

ningún partido político. Iré al Senado —terminó diciéndonos el señor Echegaray— pero sólo como un ciudadano que lleva á las deliberaciones de una Cámara su desinteresado y modesto concurso, ajeno á todo móvil de partido.»

Francia y España en Marruecos

Opiniones

París 29.—La prensa de París reproduce las declaraciones del diputado Mr. Fermin Faure á un periodista de Argel, con las opiniones sugeridas á este representante de la Cámara francesa por su reciente viaje al Fignig.

Mr. Faure penetró con todo género de precauciones hasta el campo de las tribus de Zobia; acompañándole en esta excursión una escolta de caballería spahi de las tropas argelinas. Al llegar al campo moro logró ponerse en comunicación con el célebre Buamama que tanto daño causó en 1881 á los colonos españoles de Saïda. Parece que este jefe de las tribus fronterizas odia más que nunca al Sultán y desea la invasión y posesión de Marruecos por las fuerzas turcas criticando que la columna de operaciones que ocupó el oasis y puntos estratégicos de Igli, no continuase su movimiento de avance hasta Taflete.

Mientras que una parte de la prensa española se detiene á comentar el escándalo taurino de Barcelona la prensa inglesa pretende descubrir secretos pactos, concluidos entre Francia y España para operar en Marruecos.

Este asunto tanta importancia reviste que inspira estos días sendos artículos á los diarios ingleses y á algunos otros de París. En la prensa diaria española no encontramos más que la reproducción de los telegramas en que se indica la opinión de tal ó cual diario inglés.

Hace días que el «Daily News» descortina un poco el velo de los secretos cancillerescos con motivo del último viaje á Madrid del embajador señor de León y Castillo. El «Daily Mail» y el «Daily Telegraph» vienen estos días llenos de noticias sensacionales respecto de la actitud resuelta que han adoptado Francia y España; el último de estos diarios afirma que hay ya convenido un tratado de alianza entre las dos naciones hermanas, para ejercer una acción común y simultánea en Marruecos.

Según nuestros informes particulares, la noticia de alianza franco-española tal como la han propalado las gacetas de Londres es inexacta, lo que si va resultando cierto es la completa inteligencia que se ha establecido entre los gabinetes de París y de Madrid para ejercer una acción política enérgica de conformidad con los derechos y los intereses que afectan á cada una de dichas naciones.

Inauguración presidencial

París 2 Mayo 1900.

Ayer tarde el Presidente de la República inauguró en la Exposición Universal los dos Palacios de Bellas Artes, el Pequeño con su exposición retrospectiva, y el Grande con su exposición decenal y centenal.

La muchedumbre que se aglomeró en las inmediaciones de estos palacios fué inmensa, rompió el cordón formado por guardias de orden público, y la comitiva oficial encontró grandes dificultades para abrirse paso.

A fin de que M. Loubet pudiera circular por las galerías del palacio pequeño, no hubo al fin mas remedio que cerrar la dorada reja que separa su entrada de la avenida Nicolás.

En el palacio grande llaman la atención algunas obras de Falguiere, el eminente escultor que acaba de morir. Sobre sus zócalos aparecen negros crespones que emocionan al público. Es muy celebrada la estatua del cardenal Lavignerie.

Los mármoles y bronce de gran mérito abundan en esta sección.

En la sección de pintura, la comitiva oficial se detiene principalmente ante los retratos de personajes conocidos, y en particular en presencia del cuadro de Brouillet que representa á los emperadores de Rusia en la Academia.

Los inteligentes califican esta exposición de verdadero panorama de la historia artística de todos los pueblos.

A las tres y media había concluido la inauguración. El presidente se volvió al Eliseo y el público se desparramó por los cuatro vientos de la Feria del Mundo.

En la Exposición se preparan las inauguraciones siguientes:

Día 5, los pabellones del Japón, edificadas en el Trocadero.

Día 8, el Pabellón Regio de España, que todo el mundo elogia.

Esta tarde se abre el de Italia, que fué de los primeros que se terminaron y figura entre los más hermosos.

Ayer entraron 96,000 personas en la Exposición.

Los reyes de la granjería

Leemos en un periódico americano, que da la noticia con cierta fruición, la llegada á París de dos Majestades muy singulares, que han consentido en abandonar momentáneamente los Estados Unidos, atravesar el Océano y venir á visitar la Exposición.

Se trata de los reyes de la Granjería; y comprendemos que la prensa americana, en su alegría de verse libre de tales personajes, no les escatime sus elogios.

Uno de esos aventureros, que ha merecido el título de rey de los rateros, es, al decir del citado periódico, un «caballero» notable por su fortuna y por su natural distinción. Vive á lo millonario y viste siempre con lujo y elegancia. Ha sufrido 32 condenas en los diferentes Estados de la Confederación americana, y aunque se halla todavía en la flor de la edad, ha pasado en la cárcel 17 años de su vida. Su fortuna y su habilidad y «su influencia» le hacen objeto de una verdadera admiración de parte de los rateros, que no vacilan en reconocerle como soberano de la corporación.

Inútil es decir que Su Magestad piensa añadir algunos florones á su corona durante la Exposición.

Su rival conocido en América con el título de «rey de los pickpockets» también se encuentra actualmente en París. Hombre de extraordinario ingenio, no hay medio á que no apele para ganarse las simpatías y la confianza de las gentes antes de estafarlas de mil modos. Huele el dinero en el bolsillo ageno como un perro de punta huele la caza. Busca una fortuna bastante considerable, y

toda su persona respira cierto aire de afabilidad y de benevolencia que hacen de él un compañero de los más agradables. Opera con tal arte que despues de haber estafado á su victima hasta el último céntimo, ésta cree que le debe favor.

Es de suponer que estas dos esencias ultramarinas visitarán la Exposición de riguroso incógnito, deseosos de evitar los honores debidos á sus Magestades.

MAHÓN

En la noche de anteayer fué forzada la puerta de un huerto situado en la calle de Santa Eulalia esquina á la de San Manuel de esta Ciudad y despues de penetrar en el interior, forzaron otra puerta que da á una cocina, llevándose el caco ó cacos, algunos objetos de los que su dueño se servía y además dos pozales el uno de la cisterna, cuerda y todo y el otro del pozo.

Seria de desear que los autores de tales fechorias fuesen habidos, pues el propietario del huerto se ve privado de comer la fruta del mismo, porque antes de estar en sazón, se la desbalijan los amantes de lo ajeno.

En el vapor «Palma» salido con la correspondencia, pasaje y carga en la tarde de hoy para la capital del mismo nombre, han sido embarcadas un buen número de reses vacunas y lanares para el consumo de aquella plaza.

Se halla vacante y ha de praveerse por medio de exámenes de oposición, la plaza de práctico amarrador del puerto de Palma.

Los Capitanes y Patronos de la marina mercante é individuos de la Inscripción Marítima que se consideren con derecho á obtenerlas, con arreglo á las disposiciones vigentes, deberán presentar sus instancias documentadas antes del día 2 de Junio próximo debiendo tener lugar los exámenes el día 4 del mismo mes.

La Compañía de zarzuela que actúa en el Teatro Principal dará el próximo jueves en el casino El Consey una representación extraordinaria de las aplaudidas zarzuelas

LA MARCHA DE CÁDIZ
EL BAILE DE LUIS ALONSO
y á petición de muchos socios la ya célebre y popular del eminente maestro Caballero

GIGANTES y CABEZUDOS
dado el escogido programa y las simpatías de que goza la Compañía no dudamos que en dicha noche se verán sumamente concurridos los salones del renombrado Casino.

Por creerlo de interés para muchos de nuestros abonados, nos permitimos recordarle el contenido del artículo 198 de la nueva ley del timbre que previene que deben llevar timbre especial móvil de 10 céntimos de peseta, los libros de actas que llevan los Ateneos, Academias, Colegios gremiales, casinos y toda clase de sociedades, científicas, gremiales, de socorros mutuos y de cualquier otro fin utilitario ó de recreo y cuyos libros deben ser autorizados por la Administración de Hacienda, devengando el timbre cada folio ú hoja.

Mañana se cierra el despacho de la venta de billetes correspondientes al sorteo de 10 del áltual, siendo el precio de cada uno de 100 ptas., divididos en décimos de á 10 ptas., importando el premio mayor 240.000 pesetas.

Repetimos hoy á nuestros lectores que entre las recientes disposiciones relativas á la cobranza de las contribuciones, se ha prolongado el primer plazo de la recaudación voluntaria hasta el día 25 del corriente, según edicto que publicamos del Recaudador de esta Zona, y según vemos en los periódicos de Madrid se ha suprimido el 2.º plazo de cobranza marcado para los días 1 al 10 de Junio. Estas modificaciones darán lugar á que muchos contribuyentes se queden sin pagar y venga sobre ellos el apremio. Aconsejamos pues á los de esta Isla, no demoren hacer efectivos sus recibos, antes del expresado día 25, no sea que luego no tengan tiempo de hacerlo.

Se nos suplica la inserción de las siguientes líneas:

Anteayer, domingo, fué bautizada en la parroquia de Santa María por el Capellán del Regimiento de Baleares n.º 2, una niña hija de los Sres. Don Antonio Oléu Zitto, Capitán del expresado Cuerpo, y D.ª Angela Villacusa Mancebo, siendo sus padrinos D. Antonio y D.ª Carolina, hermanos de la recién nacida.

REMITIDO

Sr. Director de EL LIBERAL.

Muy Sr. mio y de mi mayor consideración y respeto; le suplico muy encarecidamente se sirva insertar en el periódico de su dignísima dirección las siguientes líneas, por lo que doy á V. anticipadamente un millón de gracias.

Favor que espera de V. su atto. y S. S. q. b. s. m.

CIPRIANO VILLALONGA.

Me apresuro á poner en conocimiento del público y en particular de las personas que voluntariamente se han dignado formar número en la suscripción habiarta á favor mio por mi queridísimo maestro Sr. D. León Pérez Ledesma, que, en vista de no realizarse ésta á medida de mis necesidades por ser corto el número de contribuyentes á quienes doy las mas expresivas gracias, D. León se ha dignado hacer en mi favor todo lo posible para que pudiera yo pasar á Madrid con el objeto de ingresar en el Conservatorio Nacional de música y continuar allí mis estudios. Lo que felizmente ha conseguido.

Mucho podría yo decir bien á favor de mi buen maestro, pero un obstáculo se opone á que pueda yo hacerlo y es éste: el que mi pluma no puetrazarlo á medida de mis deseos; pero si diré que á D. León no sólo debo considerarlo como á un buen maestro sino también como á un bueno y cariñoso padre, siendo así, que á él sola y exclusivamente debo buena parte de mis estudios y muchísimas otras obras de caridad dignas de elogiarse; con lo que demuestra ser dicho señor una persona de muy buenos sentimientos y sobre todo amante de hacer bien al prójimo. En una palabra él es quien me ha tendido su mano caritativa para levantarme del triste suelo en que me hallaba, procurando hacer los sacrificios posibles para ver algún día realizados sus deseos, con lo que procuraré yo también de mi parte hacer cuanto mis fuerzas alcancen con el fin de poder complacer su idea, la cual es la mia.

Sin más tengo el gusto de hacer presente y pública mi marcha hácia Madrid, la que efectuaré si no ocurre novedad, el próximo domingo día 13 del corriente, despidiéndome de aquellas caritativas personas que se han servido ayudarme para atender á los gastos de mi viaje á quienes agradezco con toda mi alma, y también del público en general.

CIPRIANO VILLALONGA.

Administración de consumos de Mahón

Se avisa á los habitantes del extrarradio de este término municipal que se hallen en descubierto con esta Administración de las cuotas correspondientes al 3.º y 4.º trimestres que por repartimiento individual y ciertos obligatorios les fueron señaladas en el corriente año económico, se les concede un improrrogable plazo de ocho días á contar desde la fecha para que puedan hacerlas efectivas, conminando con el recargo de primer grado á los que en el indicado plazo no hayan llenado dicho requisito.

Mahón 8 de Mayo 1900.—El Administrador, Juan Salord.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO

Buques entrados

Día 6

De Palma vap. «Palma», cap. D. José Coll, con 25 trip., pasaje, efectos y la correspondencia.

Día 7

De Fornells laud «Santiago», pat. J. Porcel, con 6 trip. y madera en troncos.

Buques despachados

Día 7

Para Denia el laud anterior con los mismos tripulantes y carga.

Día 8

Para Palma vapor-correo «Palma», cap. D. José Coll, con pasaje, efectos y balija.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 8, 1'45 mda.

Tan luego como el Sr. Dato Ministro de la Gobernación haya terminado su visita á Cataluña se embarcará para Palma de Mallorca.

El Rey ha visitado el cuartel de María Cristina y poniéndose al frente de una compañía ordenó algunos movimientos. Cada uno de los soldados de la misma recibió un duro y el retrato del rey.

El presidente de la República del Ecuador ha sido objeto de una tentativa de asesinato.

Madrid 8, 11 m.

Los estudiantes de Barcelona hicieron anoche nuevas manifestaciones en contra del Sr. Dato. La benemérita cargó sobre ellos, consiguiendo restablecer el orden.

Corre el rumor de que se va á decretar el relevo del gobernador de Barcelona.

Madrid 8, 11'50 m.

El Sr. Silvela no cree que el cierre de tiendas llegue á alterar el orden público.

Telegrafian de Nápoles que en el Vesubio han ocurrido grandes explosiones y que por el crater princial han salido abundantes pilas de lava que llegaron á gran altura.

Cotización Oficial

Madrid 7 Mayo, 4'00 t.

4% interior	71'35
— exterior	77 90
Amortizable	79 40
Cubas 1886	84'20
— 1890	70 40
Banco España	511 00
Tabacalera	420'00
París á la vista 28'00 á 28'15	
Londres id. 00'00 á 00'00	

Llamada

Todos los dias se encontrarán Pañecillos á 16 céntimos de Peseta la libra de 400 gramos en el horno de la Plaza Pescadería n.º 32.

SECCIÓN OFICIAL

Ayuntamiento de Mahón

Beneficencia.

El día 6 de Junio próximo a las doce de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para el suministro de pan a los Establecimientos de Beneficencia de esta Ciudad durante un año y medio ó sea desde 1.º de Julio de 1900 á 31 Diciembre de 1901 con sujeción al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de dos céntimos de peseta menos en kilogramo del precio corriente en plaza y no se admitirá ninguna proposición que no baje de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir en la Caja municipal un depósito provisional de mil pesetas en metálico, acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Si resultasen dos ó más proposiciones iguales más ventajosas que las restantes, se abrirá entre sus autores una licitación verbal durante diez minutos, adjudicándose al que la haga más ventajosa, y en caso de empate al que primero hubiese presentado su pliego de proposición.

Las proposiciones se harán en papel del sello 12.º y conforme al adjunto modelo, presentándose en pliegos cerrados que se entregarán a la mesa de subasta.

Mahón 1.º de Mayo de 1900.—El Alcalde Presidente, Guillermo Pons.

MODELO DE PROPOSICIÓN

Don..... vecino de..... según cédula personal número..... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la

subasta del suministro de pan a los Establecimientos de Beneficencia durante un año y medio ó sea desde 1.º de Julio de 1900 á 31 Diciembre de 1901 otrece efectuar dicho suministro con entera sujeción a aquellas por la cantidad de..... (en letras)..... pesetas.

(Fecha y firma del proponente)

Obras públicas

El día 7 de Junio próximo a las 12 de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados una nueva subasta para las obras de reconstrucción del tejado y techo del ala Sur del edificio destinado a cárcel de este partido con sujeción al pliego de condiciones reformado que se hallará de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de dos mil cuatrocientas diez y siete pesetas ochenta y dos céntimos y no se admitirá ninguna proposición que exceda de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir en la Caja municipal un depósito provisional de ciento veinte y una pesetas en metálico acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Si resultasen dos ó mas proposiciones iguales más ventajosas que las restantes, se abrirá entre sus autores una licitación verbal durante diez minutos, adjudicándose al que la haga más ventajosa, y en caso de empate al que primero hubiese presentado su pliego de proposición.

Las proposiciones se harán en papel timbrando de la clase oncenca y conforme al adjunto modelo, presentándose en pliegos cerrados que se entregarán a la mesa de subasta.

Mahón a 5 de Mayo de 1900.—El Alcalde Presidente, Guillermo Pons.

MODELO DE PROPOSICIÓN

D..... vecino de..... según cédula personal número..... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta de las obras de reconstrucción del tejado y techo del ala Sur del edificio destinado a Cárcel pública del partido se ofrece ejecutar dichas obras con entera sujeción a aquellas por la cantidad de..... (en letras) pesetas.

(Fecha y firma del proponente.)

EDICTO

Don Juan Ginart Hernández, Recaudador de la Zona de Menorca.

Hago saber: Que conforme a lo dispuesto en la nueva Instrucción de Recaudación, el primer período de cobranza voluntaria del actual trimestre termina el día 25 del corriente mes.

Lo que comunico al público para su conocimiento y efectos consiguientes, pudiendo hacer efectivas sus cuotas todos los días de nueve a doce en la oficina de mi cargo, Infanta, 12.—Mahón 4 Mayo de 1900.—P. O. de D. Juan Ginart, Benito Aguiló.

Para vender

Lo está la casa n.º 44 de la calle de Santa Catalina, esquina a la de San Nicolás. Informarán en la de la Arravaleta n.º 15, Carpintería.

En la misma carpintería se compran puertas, ventanas y vigas usadas.

Subasta

El domingo 13 del actual a las 11 de su mañana en el despacho del notario D. Miguel Aleñar, Moreras 20 se subastará y rematará, bajo el tipo de ocho mil pesetas una finca compuesta de unas cuatro ó cinco cuarteras de terreno situada en Torrauba y cuatro barcillas de terreno en el camino de Llumena, del término de Alayor; en las tierras de Torrauba hay plantada una viña joven de 5000 á 6000 cepas.

Los títulos de propiedad y condiciones de subasta obran en poder del referido notario.

1900

Hoja del Calendario para mañana

Mayo 9 Miércoles

San Gregorio Nacianceno obispo y doctor.

Sale el Sol a las 4'53 —Pónese a las 7'00.

Luna: Sale a las 1'22 T.—Pónese a las 1'29 N.

SE ADMITEN

toda clase de trabajos tipográficos y de encuadernación.

Anuncios

ADMINISTRACIÓN É IMPRIMTA: calle Nueva, núm. 25. TALLERES: calle de San José, 69.

SUBASTA

A voluntad de sus dueños, se venderá en pública subasta el día 15 del corriente mes de Mayo, a las 11 de la mañana, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, la casa números 4 y 6 de la calle de Santa Eulalia de esta Ciudad, propia de los herederos de D. Pedro Antonio Riudavets y Carlos.



PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZA MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del Dr. Piza de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con Medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888, Gran Concurso de París de 1889 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventaja sobre todos sus similares.—Frasco, 14 rs.

NO FIARSE DE IMITACIONES. PEDID

OCASIÓN. PRECIOS SIN COMPETENCIA Bicycletas desde 30 duros en adelante

Máquinas de coser y hacer calceta, desde 8 duros, garantidas. Gran surtido de toda clase de piezas sueltas para bicycletas.

Representante en Menorca

Miguel Thomás, Cardona y Orfila, 30, Mahón

LA CATALANA

Compañía de seguros contra incendios y explosiones

A PRIMA FIJA

Esencialmente española y única que tiene su dirección general en Barcelona

ESTABLECIDA EN EL EDIFICIO DE SU PROPIEDAD

Dormitorio de S. Francisco, 5, principal. Barcelona

SUB-DIRECTOR EN MENORCA

D. Pascual José Hernandez, Mahón.

FARMACIA DEL DR. CASASA

Calle de Tallers núm.º 29, cerca la Rambla de Canaletas, en BARCELONA

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Pildoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas "Pildoras", cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sangui-

neas en especial las del corazón, de estómago, histéricas, gotá, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el "Extracto Anti-Herpético de Dulcamara", compuesto por el Doctor Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades secretas

"Venéreo y Sífilis" en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del "Antivenéreo del Doctor Casasa", exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Doctor Casasa.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuántos padezcan de la boca

Dolor de muelas, caries, Hojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el "Elixir dentífrico Saint-Servaint del Doctor Casasa."

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, calle de Tallers n.º 29, cerca la Rambla de Canaletas, en Barcelona.

Depositarios: en todos los principales farmacéuticos de España y América.

Bernardo Fábregues, imp.